



## ENTRETIEN

"On gagne ensemble, on perd ensemble". Dans un entretien à L'Union, le sélectionneur national Patrice Neveu répond aux critiques, cinq jours après une défaite (0-2) devant la RDC qui fait mal. Et affiche sa détermination à emmener son équipe vers le succès en septembre face à la Mauritanie.

Page 8

## BOIS

Chiffre d'affaires du secteur (+282%), ceux liés à l'exploitation (+231%) et à l'industrie forestière (+292%) : en 12 ans, de 2010 à 2022, les performances de la filière bois ont, selon un rapport rendu public en début de semaine, réalisé un bond spectaculaire, qui souligne son poids dans l'économie.

Page 4

## MUNICIPALITÉ

Une session ordinaire consacrée, pour l'essentiel, à l'examen des comptes administratifs et de gestion de l'exercice 2022 pour la commune de Libreville s'est ouverte hier à l'Hôtel de Ville, sous l'égide de la maire Christine Mba Ndu-tume. La tenue d'une session extraordinaire est envisagée.

Page 3

# CLIMAT : PASSER AU CONCRET

AU premier des deux jours du sommet de Paris "pour un nouveau pacte financier", le président Ali Bongo Ondimba a plaidé en faveur d'une concrétisation rapide des efforts financiers en vue de sauver la planète face à la menace que représente le réchauffement climatique, rappelant les efforts du Gabon à cet égard. L'hôte de ce rendez-vous, Emmanuel Macron, invitait en écho à "assumer un choc de financement public".

Page 2



## POUR MOI QUOI...

C'est incontestable. La 2<sup>e</sup> édition de "Challenge bouteilles plastiques" ou CBP a été un grand succès.

Une fois de plus, le dolé a triomphé de toutes les résistances et autres comportements, source des échecs des initiatives et belles intentions. On aurait dû y penser...

Mus par le gain, en 10 jours, des "bonnes" volontés à ce concours ont collecté plus de 14 millions de bouteilles plastiques qui traînaient dans les quartiers, caniveaux, rues, plages et cours d'eau du Grand Li-

breville. On a atteint cette performance parce que chaque bouteille rapportée avait un coût. C'est dire que si les moyens sont débloqués par toutes les administrations publiques, on pourrait faire mieux. Au Gabon, plus personne ne pense s'investir pour la communauté, le pays si en retour, il n'y a pas le "Coca". Une donnée dont on doit absolument tenir compte si on veut gagner la bataille contre la pollution sous toutes ses formes. C'est une réalité, notre environnement se dégrade de jour en jour avec les sachets d'emballage et les bouteilles plastiques. Il suffit de faire un tour sur nos plages, observer les crues générées par les eaux de ruissellement en

saison des pluies pour se rendre à l'évidence : des tonnes de ces produits polluants sont charriées par nos rivières avant d'échouer à la mer. Du coup, la nature généreuse du Grand Libreville, qui nourrissait naguère, c'est-à-dire avant la pollution, les populations pauvres avec des activités de pêche dans ses cours d'eau ou de maraîchage, devient une grande menace pour la santé humaine. Que faire donc ?

Une partie de la solution à notre humble avis serait de rendre pérenne cette opération qui a fait ses preuves quoi

...MAKAYA